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Escolas Conveniadas celebram antecipação 
de repasse por parte da Prefeitura de Moc

ESPORTE 11

Minas Gerais registra mais de 430 mil 
pequenos negócios abertos em 2024

Jornal de circulação estadual destaca 
potencialidades de Montes Claros

Constantemente criticado, Diniz garante que 
segue com planejamento inalterado

O jornal Estado de Minas, da capital mineira, 
publicou uma reportagem na edição dessa terça-fei-
ra (21), destacando os encantos de Montes Claros. 
Com o título “Quer fugir da rotina? Conheça Montes 
Claros e se apaixone!”, a matéria jornalística mostra 
os atrativos da cidade e a sua vocação cultural, gas-
tronômica, educacional e de negócios. 

A derrota para o Athletic por 1 a 0, nessa 
quarta-feira, em Brasília, pelo Campeonato 
Mineiro, não vai alterar o planejamento do 
Cruzeiro para o início de temporada. É o que 
garante o técnico Fernando Diniz, após a par-
tida na Arena Mané Garrincha. 

Minas Gerais é o segundo estado com o maior número de abertura de pequenos negócios no país, atrás apenas de São 
Paulo. Segundo levantamento do Sebrae Minas, com dados da Receita Federal, em 2024, foram registrados 436.794 novos 
pequenos negócios, variação de 8,41% em relação ao ano anterior. Os Pequenos Negócios, grupo formado pelos microempre-
endedores individuais (MEI), microempresas (ME) e empresas de pequeno porte (EPP), foram responsáveis por 96,55% das 
novas empresas criadas no estado (436.794 novos negócios).

Ponte sobre o Córrego 
Vieira encurtará o 
caminho para a região 
do Grande Renascença

Governo intensifica 
ações integradas 
de segurança para
agilizar atendimento 
às vítimas de chuva

Com o período chuvoso em andamento, o Go-
verno de Minas reforça ações integradas para pro-
teger os mineiros e minimizar os danos das chuvas. 

“Educação Socioemocional Positiva, Práticas 
Pedagógicas Inovadoras e Inclusivas”. Este será 
o tema de uma palestra gratuita promovida pelo 
Sebrae Minas, em parceria com a Superintendên-
cia Regional de Ensino do município. 

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Missão técnica 
mostra o potencial da 
fruticultura do Norte 
de Minas

Montes Claros 
recebe palestra 
gratuita sobre 
práticas pedagógicas 
inclusivas

A Prefeitura de Montes Claros encaminhou para a Câmara Municipal o Projeto de Lei que 
trata do repasse de recursos financeiros, no total de R$ 13,2 milhões, visando a celebração de 
termo de fomento entre o Município e as escolas conveniadas para o exercício de 2025. A ante-
cipação foi bastante celebrada pelos representantes das escolas, que atendem alunos de diversas 
regiões da cidade. Para o presidente do CCVEC – educandário situado no bairro Dr. João Alves 
–, Paulo Jacinto, “o sentimento é de gratidão a Deus e ao prefeito de Montes Claros, Guilherme 
Guimarães”.
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Capital de giro: conheça os tipos e como 
eles são importantes para sua empresa

Tendências para a LGPD em 2025: pilares 
estratégicos na Era Digital

Educação: um direito ou uma obrigação?
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O capital de giro é o principal 
indicador da saúde financeira de 
qualquer negócio. Simplificando, 
ele representa o dinheiro neces-
sário para cobrir as despesas diá-
rias, mesmo com as oscilações que 
acontecem no caixa.

A importância do capital de giro 
se revela na capacidade da empre-
sa de pagar suas contas a curto pra-
zo, como fornecedores, salários e 
outras despesas. Uma boa gestão 
desse capital ajuda a evitar proble-
mas financeiros, como atrasos nos 
pagamentos, perda de credibilida-
de e até falência.

Um estudo recente da Suno Re-
search, de 2023, destaca que man-
ter o capital de giro em níveis ade-
quados determina a sobrevivência 
de qualquer empresa. Isso é espe-
cialmente verdadeiro para micro e 
pequenas empresas no Brasil, que 
muitas vezes não têm acesso fácil 
a crédito.

Saber como os diferentes ti-
pos de capital de giro funcionam 
é importante para garantir o cres-
cimento e a sustentabilidade do 
seu negócio. Um resumo feito pela 
Deloitte, em 2023, mostra como o 
capital de giro variou em vários se-
tores e quais fatores influenciaram 
essas mudanças, como alterações 
nas margens de lucro e prazos de 
pagamento.

Existem quatro tipos principais 
de capital de giro:

- Líquido: diferença entre o que 
a empresa tem a receber (ativo 
circulante) e o que precisa pagar 
(passivo circulante). Um saldo po-
sitivo indica que a empresa tem di-
nheiro disponível após quitar suas 
contas.

- Negativo: ocorre quando as 
dívidas de curto prazo superam 
o que a empresa tem a receber, o 
que pode indicar dificuldades para 
pagar suas contas.

- Próprio: dinheiro que a em-
presa usa sem recorrer a emprés-
timos, utilizando apenas seus pró-
prios recursos.

- Associado a investimento: ne-
cessário quando a empresa quer 
crescer ou fazer investimentos es-
pecíficos, podendo buscar recur-
sos adicionais para isso.

Gestão bem-feita, empresa eco-
nomicamente saudável

Uma boa gestão do capital de 
giro pode ser medida por vários 
indicadores. O principal deles é 
a sobra de caixa: quanto mais di-

nheiro a empresa tiver disponível, 
melhor será sua gestão - outras mé-
tricas importantes incluem o ciclo 
de conversão de caixa e a rotativi-
dade de estoques.

Para evitar problemas financei-
ros na companhia e otimizar o ca-
pital de giro, algumas práticas são 
recomendadas:

- Planejamento: elaborar um 

planejamento financeiro e de ven-
das permite que a empresa defina 
metas e alcance seus objetivos de 
forma eficaz.

- Disciplina: seguir o planeja-
mento estabelecido garante que a 
empresa permaneça no caminho 
certo em termos financeiros.

- Corte de custos: mesmo quan-
do a empresa está lucrando, a 

melhoria de custos deve ser uma 
prática constante; de acordo com 
uma análise da Boston Consulting 
Group, a eficiência na redução de 
custos pode aumentar a margem 
de lucro em até 20%.

- Renegociação: manter uma 
comunicação aberta com clientes 
e fornecedores para renegociar 
prazos e condições de pagamento 
pode aliviar a pressão sobre o capi-

tal de giro.

É ideal que todas as empresas 
priorizem um capital de giro líqui-
do positivo; se houver a chance 
de conseguir financiamentos com 
juros baixos, essa opção deve ser 
considerada. Por fim, ao utilizar re-
cursos próprios, é importante pla-
nejar bem como esse dinheiro será 
usado para maximizar o potencial 
da companhia.

A Constituição da República 
Federativa do Brasil faz a inclusão 
da educação no rol dos Direitos 
Fundamentais Sociais, consideran-
do ser a mesma um atributo que 
reflete uma necessidade inadiável 
para o ser humano, com reflexos 
na vida comunitária, logo se faz 
por requerer um encaminhamen-
to cercado por compromissos que 
permitam assegurar as competên-
cias e as habilidades do educando.

Em sua parte inicial, a Consti-
tuição Federal promove um enqua-
dramento de destaque, a saber: 
art. 6º. São direitos sociais a edu-

cação, a saúde, a alimentação, o 
trabalho, a moradia, o transporte, 
o lazer, a segurança, a previdência 
social, a proteção à maternidade e 
à infância, a assistência aos desam-
parados, na forma da Constituição.

Neste rol dos serviços essen-
ciais outros segmentos são tam-
bém contemplados, porém dentro 
de uma concepção valorativa, a 
educação deve merecer um trata-
mento sistemático em seu grau de 
importância, com melhor valora-
ção da natureza pragmática, uma 
vez que confere à população maior 
discernimento.

Buscando conferir uma melhor 
expressão aos Direitos Fundamen-
tais Sociais, o ilustre doutrinador 
pátrio José Afonso da Silva discor-
re: “... os direitos sociais, como 
dimensão dos direitos fundamen-
tais do homem, são prestações 
positivas estatais, enunciadas em 
normas constitucionais, que pos-
sibilitam melhores condições de 
vida aos mais fracos, direitos que 
tendem a realizar a igualização de 
situações sociais desiguais”.

Diante da complexidade da 
temática em debate, considera-se 
que a aplicabilidade dos direitos 

sociais deve merecer um grau de 
conformidade estrutural, que as-
segure não apenas o cumprimen-
to da ordem constitucional, como 
também a promoção da satisfação 
da população ante a articulação 
dos preceitos conjugados pelos 
direitos do Cidadão e pelo dever 
do Estado.

Valendo de premissas signifi-
cativas, o preceito constitucional 
avança e dispõe: art. 205. A educa-
ção, direito de todos e dever do Es-
tado e da família, será promovida e 
incentivada com a colaboração da 
sociedade, visando ao pleno de-

senvolvimento da pessoa, seu pre-
paro para o exercício da cidadania 
e sua qualificação para o trabalho.

Em brilhante explicação o ju-
rista e doutrinador pátrio Paulo 
Bonavides promove oportuna ex-
pansão reflexiva: “volvidos para 
o desenvolvimento e ao aperfei-
çoamento da ordem social, esses 
direitos se inserem em uma esfera 
de luta, controvérsia, mobilida-
de, fazendo sempre precária a 
obtenção de um consenso sobre 
o sistema, o governo e o regime. 
Alojados na própria Constituição 
concorrem materialmente para 

fazê-la dinâmica, sujeitando-a ao 
mesmo passo a graves e periódicas 
crises de instabilidade, que afetam 
o Estado, o governo, a cidadania e 
as instituições.” 

O protagonismo do desenvol-
vimento tem na educação a sua 
grande aliada, para tanto a con-
jugação dos direitos do Cidadão, 
os deveres do Estado e da Família 
devem compor a grande sinfonia 
para os grandes avanços pretendi-
dos na moldura existencialista do 
Século XXI, valendo-se sempre da 
inovação e da criatividade, como 
os grandes alicerces.

Olhando para o futuro da 
Lei Geral de Proteção de Dados 
(LGPD), é evidente que 2025 será 
um marco de maturidade e com-
plexidade no cenário brasileiro de 
proteção de dados. Com a conso-
lidação da Autoridade Nacional 
de Proteção de Dados (ANPD) e o 
avanço de tecnologias disruptivas, 
o desafio não será apenas cumprir 
as regras da lei, mas incorporá-la 
como parte central das estratégias 
de negócio e governança digital. 
A LGPD deixará de ser vista como 
uma obrigação regulatória para se 
tornar um diferencial estratégico 
em um ambiente cada vez mais 
competitivo e globalizado.

Uma das mudanças mais notá-
veis será o fortalecimento da ANPD 
como órgão fiscalizador e regula-
dor. O ano de 2025 trará consigo 
uma aplicação mais robusta de pe-
nalidades, acompanhada por um 
amadurecimento das fiscalizações, 
especialmente em setores sensíveis 
como saúde, finanças e tecnologia. 
Não será mais suficiente tratar a 
LGPD como um checklist de con-
formidade; as empresas precisarão 
demonstrar de forma concreta que 
internalizaram os princípios da lei 

em suas operações diárias. Pro-
gramas de governança, relatórios 
de impacto à proteção de dados 
(DPIA) e investimentos em ciberse-
gurança serão não apenas espera-
dos, mas exigidos. Nesse contexto, 
organizações que negligenciarem 
esses aspectos estarão sujeitas a 
danos não apenas financeiros, mas 
também reputacionais, que podem 
ser irreversíveis.

A integração da inteligência 
artificial (IA) e outras tecnologias 
emergentes no mercado brasilei-
ro será outro ponto de atenção. 
Soluções baseadas em algoritmos, 
que dependem intensamente de 
grandes volumes de dados para 
treinamento e operação, estarão 
sob o escrutínio das autoridades 
reguladoras e da opinião pública. 
O uso ético e transparente da IA 
será um divisor de águas. A exigên-
cia de explicabilidade dos algorit-
mos e a aplicação do princípio da 
minimização de dados, previstos 
na LGPD, forçarão as empresas a 
reverem seus modelos de coleta 
e uso de informações pessoais. A 
ANPD já sinalizou a intenção de 
criar diretrizes específicas para a 
interação entre IA e proteção de 

dados, um movimento que alinha 
o Brasil às tendências globais, 
como as regulamentações propos-
tas pela União Europeia.

Outro desafio iminente é a 
adaptação de pequenas e médias 
empresas (PMEs) à LGPD. Embora 
essas organizações sejam respon-
sáveis por uma fatia significativa da 
economia brasileira, muitas ainda 
enfrentam dificuldades para se 
adequar às exigências legais devi-
do a limitações de recursos finan-
ceiros e humanos. Em 2025, espe-
ra-se que a ANPD intensifique seus 
esforços para oferecer diretrizes e 
regulamentações específicas para 
esse segmento, permitindo que 
as PMEs implementem práticas de 
proteção de dados de maneira mais 
acessível. Além disso, o mercado 
deve responder com o desenvol-
vimento de soluções tecnológicas 
personalizadas e de baixo custo, 
como plataformas automatizadas 
de conformidade, que democrati-
zem o acesso à privacidade.

O metaverso, a Internet das 
Coisas (IoT) e as criptomoedas 
também terão impactos signifi-
cativos no cenário regulatório da 
LGPD. À medida que essas tecno-

logias ganham espaço no Brasil, 
questões como a coleta de dados 
em ambientes virtuais, o uso de 
informações pessoais em disposi-
tivos conectados e as implicações 
de blockchain para privacidade 
estarão no centro das discussões. 
A proteção de dados by design e 
by default, ou seja, incorporada 
desde a concepção dos produtos 
e serviços, será essencial para que 
as empresas mantenham sua com-
petitividade em um mercado cada 
vez mais regulado e orientado pela 
privacidade.

A conscientização dos titulares 
de dados será um catalisador dessa 
transformação. Em 2025, os consu-
midores estarão mais informados e 
exigentes, buscando empresas que 
respeitem seus direitos e que ofe-
reçam transparência total sobre o 
uso de seus dados pessoais. A expe-
riência do cliente será diretamente 
impactada pela capacidade das em-
presas de atenderem a demandas 
como acesso, retificação e exclusão 
de dados, além de práticas claras 
de comunicação sobre a privacida-
de. Nesse contexto, a confiança se 
tornará um ativo valioso, e as orga-
nizações que investirem em rela-

cionamentos éticos e transparentes 
com seus consumidores colherão 
os frutos dessa abordagem.

Por fim, não se pode ignorar que 
o papel da LGPD em 2025 trans-
cenderá as fronteiras da conformi-
dade regulatória para se tornar um 
elemento estratégico de competiti-
vidade e sustentabilidade econômi-
ca. As empresas que enxergarem a 
privacidade não apenas como uma 
exigência legal, mas como um valor 
intrínseco ao relacionamento com 
seus clientes, estarão mais prepa-
radas para enfrentar os desafios 
de um mundo digital em constan-
te evolução. Isso inclui não ape-
nas investimentos em tecnologia, 
mas também na criação de uma 
cultura organizacional que valori-
ze a ética no tratamento de dados 
e a proteção dos direitos dos ti-
tulares.

Ao mesmo tempo, o Brasil terá 
a oportunidade de se consolidar 
como referência global em pro-
teção de dados, especialmente se 
conseguir harmonizar sua legis-
lação com as normas internacio-
nais e participar ativamente de 
debates globais sobre governan-
ça digital. A colaboração entre a 

ANPD, outros órgãos reguladores 
e as empresas será essencial para 
criar um ambiente que favoreça a 
inovação sem sacrificar a privacida-
de. Essa interação permitirá que o 
país atraia investimentos estrangei-
ros, promova a competitividade de 
suas empresas e, ao mesmo tempo, 
assegure que os direitos fundamen-
tais sejam respeitados em todas as 
camadas da sociedade.

Em última análise, 2025 será 
o ano em que a LGPD se consoli-
dará como o alicerce da confiança 
digital no Brasil. A relação entre 
tecnologia, privacidade e gover-
nança será cada vez mais simbióti-
ca, exigindo que empresas, regu-
ladores e cidadãos desempenhem 
seus papéis com responsabilidade 
e visão de longo prazo. A pergunta 
que resta é: estamos prontos para 
aproveitar esse momento? O futuro 
da proteção de dados no Brasil será 
definido não apenas pelas leis que 
regem o tema, mas pela maneira 
como cada um de nós escolhe agir 
em relação a elas. Afinal, a privaci-
dade, mais do que um direito, é um 
compromisso que reflete o respeito 
à dignidade humana em tempos 
digitais.
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Parlamento cobra entrega de kit escolar 
no início das aulas

Cerimônia marcou a colocação de foto de 
José Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho”, na galeria 
de ex-presidentes da Amams 

Com nova safra, governo 
espera redução do preço 
dos alimentos

Foram aprovados, durante a 
sessão ordinária da Câmara de 
Montes Claros dessa quinta-fei-
ra (23), 14 requerimentos. Entre 
eles, do vereador Ailton do Vilage 
(MDB) solicitando agilidade na 
entrega do kit de material escolar 
nas escolas do município.

De acordo com o vereador, o 
requerimento se faz necessário, 
uma vez que em anos anteriores, 
o kit de material escolar foi entre-
gue aos alunos praticamente no 
final do ano. “Grande parte destes 
alunos, que estudam em Cemeis 
e em escolas municipais, são ca-
rentes. Os pais não têm condições 
de arcar com os custos do mate-
rial escolar e uniforme. Pedimos 
para que sejam entregues logo 
no início das aulas”, justificou o 
vereador.

O vereador Wilton Dias (Avan-
te) entrou com um requerimento 
solicitando três demandas para o 
bairro Residencial Sul. O primeiro 
pedido é a construção de unidade 
básica de saúde; o segundo é a ins-
talação de Cemei e também uma 
praça. Segundo o parlamentar, es-
sas obras atenderão, além do bair-
ro Residencial Sul, Mirante do Sol 
e Monte Belo.

Infraestrutura

Também foram aprovados re-
querimentos que pleiteiam melho-
rias na infraestrutura da cidade, 
como construção de praças, re-
capeamento e instalação de lom-
badas. De iniciativa da vereadora 
Maria Helena Lopes (MDB), o re-
querimento solicita a construção 
de praça na área verde do bairro 
Jardim Liberdade – localizada en-
tre as ruas Joaquim José da Silva 
Xavier e Professor Waldir Rameta.

O vereador Crisóstomo da Mi-
nas Brasil (União) enviou ofício 
para o secretário de Infraestrutura 
e Planejamento Urbano, Vander-
lino José Silveira, para que seja 
construída uma ponte ligando a 
rua Monte Sião, no bairro Espla-
nada, à rua Geraldo Francisco de 
Assis, no bairro Santa Laura.

No bairro São José, o vereador 
Soter Magno (PSD) solicita reforma 
da praça Manoel José, que fica em 
frente a Escola Estadual Antônio 
Figueira. Segundo o vereador, esse 
requerimento está reiterando ofí-
cio enviado ao Executivo em 2024.

A vereadora Graça da Casa do 
Motor (União), pede autorização 
para realizar a abertura de uma 

entrada de acesso à rua Herculano 
Cândido Rabelo, no bairro Alcides 
Rabelo. Já o vereador Marcos Nem 
(Pode) enviou ofício para a implan-
tação de um semáforo na avenida 
das Indústrias ou um redutor de 
velocidade – próximo aos super-
mercados Mart Minas e BH.

O vereador Edson Cabeleireiro 
(PV ) expediu ofício à secretária 
de esportes e juventude, Juliana 
Peixoto, solicitando a manutenção 
das academias ao ar livre instaladas 
na cidade. Edson afirmou que as 
academias estão sem possibilidade 
de uso, devido às más condições 
dos aparelhos.

Zona rural

Dois requerimentos voltados 
para a zona rural foram aprova-
dos, durante a sessão ordinária. 
O primeiro, solicita estudo para a 
construção de ponte para acesso 
à comunidade Extrema – a pasta é 
de iniciativa do vereador Eduardo 
Preto (Pode). Já o vice-presidente 
da Casa, vereador Rena (União), 
pediu à presidente da Esurb, Maria 
Lúcia Pereira, solicitando o servi-
ço de tapa-buracos no distrito de 
Nova Esperança.

Demais requerimentos

O vereador PC Landim (Avante) 
enviou ofício ao Executivo, solici-
tando a realização de uma campa-
nha publicitária de mobilização 
para conscientizar e incentivar a 
população sobre a possibilidade 
de destinar parte do Imposto de 

Renda para as entidades benefi-
centes da cidade. Já o vereador 
Igor Dias (PRD) reivindica a cons-
trução de campo de futebol no 
lote público, localizado entre as 
ruas 4, Hércules Vieira Silva e Jo-
sefina Chaves – no bairro Regina 
Peres.

A vereadora Ceci Protetora 
(PRD) expediu ofício solicitan-

do (urgentemente) providências 
para a contratação de profissional 
comportamentalista animal ou de 
empresa especializada para aten-
der as demandas relacionadas ao 
diagnóstico e ressocialização de 
cães apreendidos pelo Corpo de 
Bombeiros e encaminhados ao 
Centro de Controle de Zoonoses 
(CCZ). (Christine Antonini)

Ocorreu no final da manhã 
dessa quinta-feira (23), na sede da 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS), a 
cerimônia de colocação da foto de 
José Nilson Bispo de Sá, o “Nilsi-
nho”, na galeria de ex-presidentes. 
À frente da associação municipa-
lista por quatro anos, nos biênios 
2021/2022 e 2023/2024, Nilsinho 
deixa um legado de muito traba-
lho e conquistas em prol dos mu-
nicípios do Norte de Minas. 

“Trabalhar para esta casa é uma 
grande satisfação, especialmen-
te com prefeitos comprometidos 
com o bem estar da população dos 
seus municípios. Foi uma grande 
honra. Por esta casa tenho um 
grande carinho, porque as prin-
cipais demandas e reivindicações 
em favor de melhorias e políticas 

públicas passam por aqui. Então, 
agradeço a Deus, aos colaborado-
res, amigos prefeitos e aos meus 
familiares, foram quatro anos 
como presidente, um período que 
se torna inesquecível em minha 
vida. Muito obrigado por tudo”, 
disse com emoção Nilsinho.

O evento contou com a partici-
pação de diretores e funcionários 
da entidade, familiares de Nilsi-
nho e convidados. Ronaldo Soares 
Mota Dias, o ‘Ronaldinho, que é 
prefeito de São João da Lagoa e o 
novo presidente eleito para dirigir 
a Amams nos próximos dois anos, 
disse que o quadro com a foto de 
Nilsinho representa muito para a 
Amams. “Como secretário execu-
tivo foi uma honra trabalhar com 
Nilsinho.  Conseguimos muitos 
êxitos em grandes conquistas, o 

que a gente podia fazer fizemos, 
cobramos, insistimos e muitas de-
mandas foram atendidas pelos go-
vernos. Para nossa satisfação, Nil-
sinho continua nesta casa, agora 
como secretário executivo. Então, 
essa parceria continua, e com aju-
da dos nossos prefeitos temos im-
portantes metas para conquistar” 
disse o presidente Ronaldinho.

José Nilson Bispo de Sá, o “Nil-
sinho”, foi o 20º presidente da 
Amams, entidade municipalista 
criada no dia primeiro de dezem-
bro de 1977 por um grupo de 
prefeitos coordenado pelo então 
prefeito de Montes Claros, Antô-
nio Lafetá Rebelo, que apostava na 
ideia de unir forças para aumentar 
o poder de reivindicação dos mu-
nicípios da região junto aos gover-
nos estadual e federal.

O ministro-chefe da Casa Civil, Rui 
Costa, disse na manhã de quarta-feira 
(22) que o governo espera uma redu-
ção no preço dos alimentos a partir da 
safra deste ano. “Nossa expectativa é 
de que a safra, agora, seja muito me-
lhor, de vários produtos, contribuin-
do para o barateamento dos alimen-
tos”, disse ele, no programa Bom Dia, 
Ministro, produzido pela Empresa 
Brasil de Comunicação (EBC).

Ele, no entanto, avalia que isso 
pode ser colocado em risco, caso o 
consumidor não fique atento. Para 
Rui Costa, é preciso ter atenção com 
os preços praticados. “O aumento do 
poder aquisitivo pode pressionar pre-
ços, uma vez que, com o aumento do 
consumo, o vendedor, sabendo que o 
consumidor está com salário maior, 
vai testando, aumentando preços, 

para ver se o consumidor se dispõe 
a pagar cada vez mais”, alertou o mi-
nistro.

Por isso, acrescentou, “é importan-
te o consumidor pesquisar e pechin-
char, para evitar a alta de preços. Isso 
é fundamental para garantir o aumen-
to do poder aquisitivo, porque não 
adianta o salário subir se os preços 
sobem na mesma proporção”.

A preocupação com a alta no pre-
ço dos alimentos foi manifestada pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
durante a primeira reunião ministe-
rial de 2025, feita na segunda-feira 
(20). Lula disse que baixar os preços 
é uma das prioridades do governo fe-
deral este ano.

Durante a entrevista, Costa lem-
brou que essa alta dos alimentos se 
deve, em parte, aos impactos climá-

ticos que comprometeram muitas 
localidades produtoras de alimento, e 
que, com a queda na oferta e aumen-
to da procura, devido ao aumento do 
poder aquisitivo, aumentaram tam-
bém os preços praticados.

Explicar essas correlações está 
entre as estratégias a serem adotadas 
pelo governo federal. “Precisamos 
mostrar a melhora da economia e do 
poder aquisitivo da população, mas, 
também, a garantir que esses ganhos 
não resultem em aumento de pre-
ços”, resumiu.

A avaliação do ministro da Casa 
Civil é que a comunicação do gover-
no federal sobre seus feitos precisa 
ser aperfeiçoada, de forma a evitar 
problemas que vão além daqueles 
danosos causados por notícias falsas. 
(Agência Brasil)
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A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Planejamento Urbano, 
iniciou nessa quarta-feira (22), os ser-

viços de concretagem da laje estrutu-
ral da nova ponte da Avenida Sidney 
Chaves, ligando os bairros Edgar Pe-
reira e Alice Maia, através da Avenida 

Carlos Ferrante.
Além de proporcionar uma nova 

opção de entrada e saída de veículos 
dos bairros que compõem a região do 

Grande Renascença, a ponte irá facili-
tar o acesso à nova Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA) que está sendo 
construída nas suas proximidades.

A nova ponte terá 18 metros de 
comprimento e 17,20 metros de lar-
gura, com quatro pistas para veículos. 
E para os pedestres, duas passarelas 

serão construídas junto com a ponte, 
informa a Secretaria de Infraestrutu-
ra e Planejamento Urbano. (SECOM/
PMMC)

Até alguns anos atrás, mudar o 
nome nos documentos era demo-
rado e oneroso, pois havia a neces-
sidade de um processo na Justiça. 
Após decisão do Superior Tribunal 
Federal, que entendeu que não há a 
necessidade de autorização judicial, 
em 2018, estas alterações se dão de 
uma forma mais simples.

Com apoio da Prefeitura de Mon-
tes Claros, está sendo realizada a 

Campanha “Orgulho do Meu RG”. 
As inscrições dos interessados estão 
sendo recebidas até a próxima ter-
ça-feira (28), entre 12 e 17 horas, 
na Casa da Cidadania (Praça Raul 
Soares, s/n, Centro). Os interessados 
devem comparecer munidos de: do-
cumento de identificação, certidão 
de nascimento, CPF e comprovante 
de residência.

De acordo com José Cândido de 

Souza Filho, no ano passado 76 pes-
soas conseguiram retificar seu nome 
nos documentos. “Apenas ontem, 
recebemos cerca de 100 telefonemas 
de pessoas interessadas em fazer a 
retificação”, conta Candinho, como 
é mais conhecido, que ainda lem-
bra que para solicitar a alteração é 
necessário ter mais de 18 anos. Mais 
informações podem ser obtidas pelo 
telefone 2211-3450. (SECOM/PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Serviços 
Urbanos, está intensificando os 
serviços de capina, uma vez que o 
longo período chuvoso acelerou o 

crescimento do mato em praças e 
demais logradouros municipais.

Nessa quarta-feira (22), o servi-
ço de capina está sendo realizado 
nas avenidas José Corrêa Machado, 

Coronel Luiz Maia, João Luiz de 
Almeida e na praça do Jardim Alvo-
rada. O objetivo é manter a cidade 
sempre limpa, bonita e segura, para 
condutores e pedestres.

Montes Claros recebe palestra gratuita 
sobre práticas pedagógicas inclusivas

Ponte sobre o Córrego Vieira encurtará o 
caminho para a região do Grande Renascença

Retificação de nome 
pode ser solicitada na 
Casa da Cidadania

Prefeitura de Moc 
intensifica o serviço 
de capina na cidade

“Educação Socioemocional 
Positiva, Práticas Pedagógicas Ino-
vadoras e Inclusivas”. Este será 
o tema de uma palestra gratuita 
promovida pelo Sebrae Minas, em 
parceria com a Superintendência 
Regional de Ensino do município. 
A ação vai ocorrer na próxima ter-
ça-feira (28), às 14h, no auditório 
da Escola Estadual Professor Plínio 
Ribeiro. As vagas são limitadas, e 
as inscrições devem ser feitas pelo 
Sympla.

São esperadas cerca de 250 pes-
soas entre diretores de escola, ins-
petores e analistas de educação de 
170 instituições de 30 municípios 
da região do Norte de Minas Gerais 
que integram a Superintendência 

Regional de Ensino de Montes Cla-
ros. As temáticas da palestra serão 
abordadas pela educadora e tera-
peuta Amanda Zannetti, diretora 
do Instituto Brasileiro de Educação 
Positiva e uma das referências no 
Brasil em desenvolvimento socioe-
mocional e formação para habilida-
des do futuro.

A analista do Sebrae Minas He-
bbe Mendes destaca que será a 
primeira de muitas ações de edu-
cação empreendedora que serão 
promovidas na região em 2025. 
“Será uma oportunidade para os 
educadores conhecerem mais so-
bre como a educação socioemocio-
nal e novas práticas pedagógicas 
empreendedoras podem impactar 

no desenvolvimento de crianças e 
adolescentes”, ressalta.

A Superintendente Regional 
de Ensino, Maria Levimar Viana, 
reforça que o evento será um mo-
mento de acolhimento e aprendi-
zado. “Neste primeiro encontro do 
ano, vamos mobilizar e motivar os 
diretores. É importante para que 
eles levem para suas escolas, seus 
colaboradores e alunos uma men-
sagem de otimismo para o novo 
ano letivo que se inicia em breve”, 
enfatiza.

SERVIÇO | Palestra - Educação 
Socioemocional Positiva, Práticas 
Pedagógicas Inovadoras e Inclusi-
vas, no auditório da Escola Estadu-
al Professor Plinio Ribeiro.

A analista do Sebrae Minas Hebbe Mendes destaca que será a primeira de muitas ações de educação 
empreendedora que serão promovidas na região em 2025
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Representantes do Governo de Minas estiveram nas visitas, realizadas em três polos produtivos

Missão técnica mostra o potencial da 
fruticultura do Norte de Minas

Minas Gerais registra mais de 430 mil 
pequenos negócios abertos em 2024

Cavalhada em Buriti do Campo Santo
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Com mais de 2.500 produtores 
ativos, que entregam, em média, 
700 caminhões de frutas, semanal-
mente, ao mercado consumidor, 
a fruticultura segue como uma 
das principais atividades rurais do 
Norte de Minas. O potencial pro-
dutivo foi destaque de uma missão 
técnica realizada nesta semana, 
envolvendo representantes do Go-
verno de Minas, produtores rurais, 
associações e sindicatos de pro-
dutores, além de agroindústrias e 
investidores. 

“Temos atuado como catalisa-
dores dos potenciais e também 
das demandas da fruticultura do 
Norte de Minas. Essa missão teve 
como um dos objetivos encontrar 
soluções para gargalos produtivos 
e implementar melhorias. Levamos 

o Governo do Estado em cada polo 
produtivo da região, onde são cul-
tivados quase 40.000 hectares de 
terras irrigadas”, explicou a pre-
sidente da Associação Central dos 
Fruticultores do Norte de Minas 
(Abanorte) e presidente da Comis-
são Técnica de Fruticultura do Sis-
tema Faemg Senar, Nilde Antunes 
Rodrigues Lage. 

As visitas foram realizadas entre 
os dias 21 e 23 de janeiro, em pro-
priedades rurais, agroindústrias e 
associações de fruticultores dos 
polos produtivos de Janaúba, Jaíba 
e Pirapora. Em cada local, foram 
levantados e debatidos desafios 
do setor, apresentados processos 
produtivos inovadores, realizadas 
análises de mercado e articuladas 
novas parcerias, que vão fomentar 

a fruticultura do território norte-
-mineiro.

“A visita foi muito produtiva, 
onde pudemos conhecer, de per-
to, a produção da região. Até en-
tão, não conhecíamos direito, e 
vimos a qualidade do que é feito 
aqui. Além disso, pontuamos tam-
bém o que precisa ser melhorado 
e melhor apoiado, para o produtor 
conseguir colocar seu produto no 
mercado”, pontuou Lúcio Ramos, 
gerente de relacionamento da 
Companhia de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (Codemge).

IMPACTO | Segundo levanta-
mento da Abanorte, a fruticultu-
ra movimenta hoje 53 mil postos 
de trabalhos diretos na região, se 
tornando um grande ativo social 

e econômico. A expectativa é que 
este potencial cresça ainda mais, 
devido à qualidade produtiva, as 
novas tecnologias adotadas e a de-
manda do mercado. 

“Nosso grande desafio é mos-
trar para o Brasil, e o Mundo, qual 
é a diferença de uma fruta pro-
duzida no Norte de Minas, com 
seus atributos de saúde, sabor e 
sustentabilidade no seu modo de 
produção. Muitos ainda não co-
nhecem. Projetamos busca trazer 
um olhar mais competitivo de 
mercado”, analisou o especialista 
em estratégias de mercado, Daniel 
Guimarães.  

Banana, limão, manga, uva e 
mamão são os principais desta-
ques produtivos da região, que 
agora também dá passos largos 

para o plantio do cacau. A maior 
parte da produção de frutas tem 
mercado garantido nas capitais 
brasileiras, especialmente São Pau-
lo, Rio de Janeiro, Brasília (DF) e 
Belo Horizonte. Mas ainda existe 
uma parcela significativa nível ex-
portação, para a Europa e Oriente 
Médio, como é o caso do limão.

“Reunimos diversas institui-
ções, públicas e privadas, para co-
nhecer o potencial da fruticultura. 
Foi uma missão muito importante 
e o Sistema Faemg Senar está om-
breado a todos os parceiros na 
busca da evolução deste segmento, 
no sentido de qualificar a mão de 
obra local para atender as necessi-
dades do mercado de trabalho, o 
que é uma das grandes dores do 
produtor”, analisou o gerente re-

gional do Sistema Faemg Senar, 
Dirceu Martins.

Ao final do encontro, foram lis-
tados os principais pontos para a 
melhoria do trabalho dos fruticul-
tores do Norte do estado, sendo 
eles: Reduzir a escassez da mão de 
obra; Reduzir os entraves ambien-
tais; Melhorar a disponibilidade de 
recursos hídricos, através de inves-
timentos para retenção das águas 
pluviais e o uso da água subterrâ-
nea; Disponibilidade de energia 
elétrica de melhor qualidade; De-
senvolvimento de programa de De-
fesa Fitossanitária para as frutas; 
Expansão e inovação das agroin-
dústrias; Melhoria da infraestrutu-
ra de logística e Maior promoção 
das frutas, através da valorização e 
desenvolvimento territorial.

Minas Gerais é o segundo esta-
do com o maior número de abertu-
ra de pequenos negócios no país, 
atrás apenas de São Paulo. Segun-
do levantamento do Sebrae Minas, 
com dados da Receita Federal, em 
2024, foram registrados 436.794 
novos pequenos negócios, varia-
ção de 8,41% em relação ao ano 
anterior. 

Os Pequenos Negócios, grupo 
formado pelos microempreende-
dores individuais (MEI), microem-
presas (ME) e empresas de peque-
no porte (EPP), foram responsáveis 
por 96,55% das novas empresas 
criadas no estado (436.794 novos 
negócios).

A maioria dos novos negócios 

foi registrado como MEI (76,59%), 
seguido de ME (20,34%) e EPP 
(3,07%). O setor de Serviços teve 
destaque: 245.553 empresas aber-
tas em todo o estado. Comércio 
registrou 99.366 e a Indústria teve 
86.096 empresas abertas, enquan-
to a Agropecuária 5.779 contabili-
zou novos CNPJs.

A atividade econômica com 
maior abertura em 2024 foi “pro-
moção de vendas” (21.445), se-
guido de “comércio varejista de 
artigos do vestuário e acessórios” 
(17.183); “cabeleireiros, manicure 
e pedicure” (15.380); “obras de 
alvenaria” (15.088); e “preparação 
de documentos e serviços espe-
cializados de apoio administrativo 

não especificados” (14.458). Belo 
Horizonte foi o município mineiro 
que mais abriu pequenos negó-
cios, somando 80.635.

“Os dados evidenciam o papel 
fundamental dos pequenos negó-
cios no desenvolvimento econô-
mico de Minas Gerais. O Sebrae 
tem como propósito apoiar esses 
empreendedores, seja por meio 
do fortalecimento do ambiente de 
negócios nos municípios, seja pelo 
incentivo contínuo ao crescimento 
e à inovação das empresas”, desta-
ca o presidente do Conselho Deli-
berativo do Sebrae Minas, Marcelo 
de Souza e Silva.

Saldo abertura e fechamento

Entre janeiro e dezembro de 
2024, o saldo de abertura e fecha-
mento de pequenos negócios em 
Minas Gerais foi de 170.276, uma 
variação de 5,50% em relação à 
2023. O saldo é resultado do nú-
mero de abertura (436.794) e de 
fechamento (266.518) de empre-
sas.

O setor de Serviços teve saldo 
de 111.336 em todo o estado, se-
guido por Comércio (24.466), In-
dústria (31.888) e agro (3.086). A 
atividade econômica destaque em 
2024 foi “promoção de vendas”, 
com saldo de 8.165 empresas.

Em todo o país, foram abertos 
4.141.455 pequenos negócios, 

sendo 73% de microempreende-
dores individuais. O saldo foi de 
1.754.785. O setor de Serviços 
também teve destaque nacional, 
registrando 2.343.297 de novos 
CNPJs, e saldo de 1.121.409.

A atividade econômica “pro-
moção de vendas” contou com a 
abertura de 206.355 empresas, 
seguido de “comércio varejista de 
artigos do vestuário e acessórios” 
(159.026); “preparação de docu-
mentos e serviços especializados 
de apoio administrativo não es-
pecificados” (158.226); e “cabe-
leireiros, manicure e pedicure” 
(138.376)

SEBRAE | O Inteligência Sebrae 
é um observatório de dados, estu-

dos e pesquisas sobre pequenos 
negócios. Reúne diversos conte-
údos socioeconômicos, setoriais 
e territoriais, que podem ampliar 
os conhecimentos e embasar a 
tomada de decisões. É destinado 
a gestores públicos, lideranças 
locais, entidades empresariais e 
todos que necessitam de infor-
mações relevantes referentes a 
desenvolvimento econômico e so-
cial dos territórios e dinâmica dos 
pequenos negócios. O site reúne 
conhecimentos em nível nacional, 
estadual, regional e municipal, 
sendo possível comparar, analisar 
e entender melhor o território.

Prossegue neste sábado, dia 25 de 
janeiro de 2025, as filmagens que vão 
fazer parte do documentário sobre a 
tradição das Cavalhadas em Montes 
Claros, um folguedo que chegou à 
cidade em fins do século 19. As filma-
gens já estão acontecendo no campo 
de futebol Benedito Maciel, no po-
voado de Buriti do Campo Santo, a 

aproximadamente 34 KM do centro 
de Montes Claros. A informação é de 
Murilo Maciel, um dos organizadores 
do evento. 

Segundo Murilo Maciel, a ideia é 
reunir também todas as manifesta-
ções culturais e religiosas da comu-
nidade, como forma de divulgá-las 
e preservá-las. Neste sábado, por 

exemplo, estão previstos levanta-
mento de mastro, apresentação da 
Folia Carlos Ney e demonstrações 
de sapateado e Lundu. O evento está 
previsto para começar às 14horas 
deste sábado, e o acesso é gratuito.

A Cavalhada é uma teatralização 
ao ar livre, e remete às batalhas que 
foram travadas no Oriente entre 

cristãos e muçulmanos. Cavaleiros 
e cavalos se vestem com roupas en-
feitadas e coloridas, e simulam bata-
lhas, através de cantos e cavalgadas. 
O projeto tem apoio da Secretaria 
Municipal de Cultura, através da 
Lei Paulo Gustavo, e a produção 
executiva é da Fulô Comunicação e 
Cultura.
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Prefeitura de Montes Claros abre inscrições 
para edições 2025 dos cursos de produção 
de mudas

Calor no Sudeste se estende até o final desta 
semana, mesmo com possíveis chuvas na região 

Brasil registra em 2024 aumento de 79% de áreas 
queimadas

A Secretaria Municipal de 
Ambiente, Bem-estar Animal e 
Sustentabilidade vai promover 
novamente o Curso de Produção 
de Mudas no Parque Milton Pra-
tes. Essa iniciativa visa incentivar 
a população a se envolver com a 

natureza, aprendendo técnicas 
práticas para o cultivo e a preser-
vação de espécies vegetais nativas 
do cerrado. O curso é aberto para 
todas as idades, sendo uma opor-
tunidade de aprendizado e contri-
buição para a sustentabilidade da 

nossa cidade.
A produção de mudas é uma 

importante ferramenta para es-
timular a arborização urbana e a 
preservação ambiental. Partici-
pando do curso, você terá acesso 
a conhecimentos sobre o manejo 

de plantas, preparo de mudas e 
cuidados essenciais para promo-
ver um impacto positivo na quali-
dade de vida e no meio ambiente. 
Além disso, essa atividade propor-
ciona uma conexão especial com 
a natureza, incentivando práticas 

sustentáveis no dia a dia.
As inscrições estão abertas e 

são simples de realizar. Basta en-
trar em contato pelos números 
(38) 2211-3339 ou (38) 2211-
3455. Não perca essa chance de 
adquirir novos conhecimentos e 

contribuir para um futuro mais 
verde e saudável. Faça sua inscri-
ção hoje mesmo e participe, as 
turmas já estão sendo formadas 
e as datas dos cursos serão divul-
gadas de acordo com a demanda. 
(SECOM/PMMC)

A Secretaria Municipal de 
Ambiente, Bem-estar Animal e 
Sustentabilidade vai promover 
novamente o Curso de Produção 
de Mudas no Parque Milton Pra-
tes. Essa iniciativa visa incentivar 
a população a se envolver com a 
natureza, aprendendo técnicas 
práticas para o cultivo e a preser-
vação de espécies vegetais nativas 
do cerrado. O curso é aberto para 
todas as idades, sendo uma opor-
tunidade de aprendizado e contri-
buição para a sustentabilidade da 

nossa cidade.
A produção de mudas é uma 

importante ferramenta para es-
timular a arborização urbana e a 
preservação ambiental. Partici-
pando do curso, você terá acesso 
a conhecimentos sobre o manejo 
de plantas, preparo de mudas e 
cuidados essenciais para promo-
ver um impacto positivo na quali-
dade de vida e no meio ambiente. 
Além disso, essa atividade propor-
ciona uma conexão especial com 
a natureza, incentivando práticas 

sustentáveis no dia a dia.
As inscrições estão abertas e 

são simples de realizar. Basta en-
trar em contato pelos números 
(38) 2211-3339 ou (38) 2211-
3455. Não perca essa chance de 
adquirir novos conhecimentos e 
contribuir para um futuro mais 
verde e saudável. Faça sua inscri-
ção hoje mesmo e participe, as 
turmas já estão sendo formadas 
e as datas dos cursos serão divul-
gadas de acordo com a demanda. 
(SECOM/PMMC)

O Brasil registrou aumento de 
79% nas áreas queimadas de seu 
território, entre janeiro e dezem-
bro de 2024, na comparação com 
o mesmo período do ano ante-
rior. De acordo com dados do Mo-
nitor do Fogo do MapBiomas, di-
vulgados nessa quarta-feira (22), 
30,8 milhões de hectares foram 
afetados pelo fogo nesse período. 
A extensão da área queimada é 
superior à do território da Itália e 
a maior registrada desde 2019. O 
aumento representa crescimento 
de 13,6 milhões de hectares do 
que o fogo alcançou em 2023. A 
maior parte do território brasi-
leiro consumido pelo fogo, 73%, 
foi de vegetação nativa, principal-
mente formações florestais.

Segundo os pesquisadores, 
o aumento das áreas queimadas 
está relacionado a um longo perí-
odo seco enfrentado pelo país em 
decorrência do fenômeno El Niño 
– aquecimento anormal das águas 
superficiais e sub-superficiais do 
Oceano Pacífico –, que ocorreu 
entre 2023 e 2024. “’Os impac-
tos dessa devastação expõem a 

urgência de ações coordenadas e 
engajamento em todos os níveis 
para conter uma crise ambiental 
exacerbada por condições climá-
ticas extremas, mas desencadeada 
pela ação humana como foi a do 
ano passado”, explicou a coorde-
nadora do MapBiomas Fogo, Ane 
Alencar.

O estado mais atingido pelo 
fogo no ano passado foi o Pará, 
seguido de Mato Grosso e do 
Tocantins, com 7,3 milhões, 6,8 
milhões e 2,7 milhões de hectares 
de área queimada, respectivamen-
te. Somente em dezembro, o país 
teve área equivalente a território 
um pouco menor que o Líbano 
consumida pelo fogo. O período 
concentrou 3,6% de toda a área 
queimada no país, com 1,1 mi-
lhão de hectares.

BIOMAS | Somente na Amazô-
nia, queimaram-se 17,9 milhões 
de hectares, o que corresponde a 
mais da metade, 58%, da área afe-
tada no país. No bioma, cerca de 
6,8 milhões de hectares atingidos 
eram de formação florestal, supe-
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rando a queima de pastagens, que 
ficou em torno de 5,8 milhões de 
hectares. “A mudança no padrão 
de queimadas é alarmante, pois 
as áreas de floresta atingidas pelo 
fogo tornam-se mais suscetíveis 
a novos incêndios. Vale destacar 
que o fogo na Amazônia não é 
um fenômeno natural, nem faz 
parte de sua dinâmica ecológica, 
sendo um elemento introduzido 
por ações humanas”, destaca o 
pesquisador do MapBiomas Fogo 
Felipe Martenexen,

Em dezembro, o bioma Amazô-

nia respondeu por 88% do que se 
queimou no país, sendo 37,5% de 
área florestal. Foram 964 mil hec-
tares de Amazônia, das quais 361 
mil hectares eram de floresta.

No Cerrado, queimaram-se 9,7 
milhões de hectares, dos quais 
85% de vegetação nativa, princi-
palmente formações savânicas. 
Comparado a 2023, houve au-
mento de 91% da área queima-
da, sendo a maior atingida desde 
2019. “Historicamente, o Cerrado 
é um bioma que evoluiu com a 
presença do fogo, mas o fogo de 

forma natural, que ocorreria, por 
exemplo, ocasionado por raios, 
durante a transição entre a esta-
ção seca e a chuvosa. O que se ob-
serva é que tem aumentado muito 
a área queimada, principalmente 
na época da seca, impulsionada 
principalmente, por atividades 
humanas e pelas mudanças climá-
ticas”, afirma Vera Arruda, pesqui-
sadora do Mapbiomas.

No ano passado, o Pantanal 
teve 1,9 milhão de hectares atin-
gidos pelo fogo; a Mata Atlântica, 
1 milhão hectares; o Pampa, 3,4 

mil hectares; e a Caatinga, 330 mil 
hectares.

De acordo com o pesquisador 
do Mapbiomas Eduardo Vélez, 
desde o início da série histórica, 
em 2019, esta foi a menor área 
queimada no Pampa. “Esse pa-
drão está associado aos fortes 
efeitos do fenômeno El Niño, 
que, no sul do Brasil, se manifesta 
de modo inverso Houve grandes 
acumulados de chuva no primeiro 
semestre de 2024, quando nota-
velmente ocorreram as enchentes 
de maio de 2024”, lembrou Vélez.
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Jornal de circulação estadual destaca 
potencialidades de Montes Claros

Ouvidoria Móvel vai ouvir usuários da BR-
135 em Curvelo, Montes Claros e Bocaiúva

ACIDENTE NA BR-365 | UPA 
do Chiquinho Guimarães 
auxiliou no atendimento às 
vítimas

Autorizado início das obras de revitalização da 
rodovia MG-450, na divisa com São Paulo

O jornal Estado de Minas, da 
capital mineira, publicou uma 
reportagem na edição dessa terça-
-feira (21), destacando os encan-
tos de Montes Claros. Com o títu-
lo “Quer fugir da rotina? Conheça 
Montes Claros e se apaixone!”, a 
matéria jornalística mostra os atra-
tivos da cidade e a sua vocação 
cultural, gastronômica, educacio-
nal e de negócios.

A maior cidade do Norte de 
Minas é apresentada como um 
excelente destino turístico, com 
destaque para trilhas, escaladas, 
cachoeiras, grutas misteriosas e a 
exuberante natureza do bioma do 
cerrado. A cidade é apontada ain-
da com destaque na gastronomia, 
com pratos que mostram a influ-
ência da culinária baiana. Um dos 

pratos elogiados é o tradicional 
arroz com pequi.

Montes Claros é vista também 
como uma importante região de 
confluência de povos, que reflete 
a tradição cultural e histórica de 
todo o norte de Minas. Outro en-
foque é a caracterização do muni-
cípio como um importante centro 
educacional, com a presença de 
escolas e faculdades que atraem 
estudantes de todo o estado e até 
mesmo do Brasil.

A reportagem confirma o po-
tencial econômico que já deu à 
cidade um amplo reconhecimento 
através de atração de empresas, 
vasta mão de obra qualificada e 
um destino promissor para a ce-
lebração de negócios. (SECOM/
PMMC)

Entre os dias 27 e 29/1, a Ou-
vidoria-Geral do Estado de Minas 
Gerais (OGE/MG) realizará ação 
do projeto Ouvidoria Móvel em 
Curvelo, na Região Central, e nas 
cidades de Montes Claros e Bocai-
úva, na região Norte do Estado.

O programa Ouvidoria Mó-
vel vai ouvir a população sobre a 
qualidade dos serviços prestados 
nos trechos sob concessão do 
Lote Rodovia BR-135, compostos 
pela BR-135, MG-231 e LMG-754, 
localizadas nas Regiões Central e 
Norte de Minas. 

O ouvidor Maurício Fernando 
Oliveira de Miranda, responsável 
pela Ouvidoria de Desenvolvi-
mento Econômico, Infraestrutura 
e Desenvolvimento Social, junta-

mente com equipe especializada, 
irá percorrer pontos estratégicos 
das três cidades para esclarecer 
dúvidas dos cidadãos e registrar 
manifestações, além de distribuir 
panfletos de divulgação dos canais 
de atendimento da OGE/MG.

Durante os atendimentos, tam-
bém serão distribuídos materiais 
impressos para uma pesquisa de 
satisfação organizada pela Con-
troladoria-Geral do Estado (CGE/
MG), com apoio da OGE/MG e 
da Secretaria de Estado de Infra-
estrutura, Mobilidade e Parcerias 
(Seinfra).

Todas as informações sobre a 
programação estarão disponíveis 
no Instagram da OGE/MG no per-
fil @ouvidoriamg.

A UPA Chiquinho Guimarães, 
da Prefeitura de Montes Claros, 
atendeu a 32 vítimas do grave 
acidente ocorrido na tarde des-
sa quarta-feira (22), na BR-365. 
Entre as vítimas, 14, sendo três 
crianças, apresentavam traumas 
leves, necessitando de suturas e 

medicações. Toda a equipe médi-
ca foi acionada para dar suporte às 
vítimas e a Guarda Civil Municipal 
deu apoio e segurança no local.

Apenas um dos pacientes 
atendidos na UPA necessitou de 
tomografia e ficou em observa-
ção. Os demais foram atendidos 

e liberados. A UPA cumpriu o seu 
papel de desafogar o atendimen-
to hospitalar em Montes Claros, 
segundo maior entroncamento 
rodoviário do Brasil. A Prefeitura 
de Montes Claros informa que se-
rão construídas mais duas UPAs na 
cidade. (SECOM/PMMC)

O governador Romeu Zema 
autorizou, nessa quinta-feira (23), 
o início das obras de revitalização 
da rodovia MG-450, no trecho que 
vai da BR-491, em Guaxupé, na 
região Sudoeste de Minas Gerais, 
até a divisa com São Paulo. São 8,4 
quilômetros de extensão das obras 
do Governo de Minas, por meio do 
Departamento de Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DER-MG).

“Fico muito feliz de estar aqui 
anunciando o recapeamento dessa 
rodovia que, por muito tempo, fi-
cou sem manutenção. Desde quan-
do coloquei a folha de pagamento 
em dia, tenho lutado para melho-
rar as estradas mineiras e isso está 
acontecendo. Mês a mês, estamos 
diminuindo o número de quilôme-
tros das estradas ruins no estado. 
Estamos no caminho certo”, disse 
Romeu Zema.

As intervenções, previstas para 
começar logo após o término do 
período chuvoso, foram viabiliza-
das por meio do contrato de con-
servação e manutenção que atende 
a Coordenadoria Regional de Po-

ços de Caldas do DER-MG.
A revitalização do pavimento 

prevê uma nova camada asfáltica e 
melhoria da sinalização horizontal 
(faixas) e vertical (placas). A obra 
deverá ser finalizada até julho des-
de ano, conforme cronograma de 
trabalho, ao custo de R$ 3,3 mi-
lhões.

Também conhecida como Ro-
dovia Jamil Nasser, a MG-450 é um 
importante eixo de acessibilidade 
e mobilidade interestadual, onde 
o transporte social e de cargas 
exerce papel fundamental para o 
crescimento e desenvolvimento da 
região.

Há 15 anos, a rodovia não rece-
bia uma melhoria de maior porte 
como a que será iniciada agora. A 
expectativa é que as obras tragam 
mais segurança e qualidade para o 
usuário.

“Essa rodovia vai trazer muita 
segurança para a nossa população 
e todas as pessoas da região. Só te-
nho que agradecer ao governador 
Romeu Zema, o vice-governador, 
Professor Mateus e todo o Governo 

de Minas”, ressaltou o presidente 
da Associação dos Municípios da 
Baixa Mogiana (Amog) e prefeito 
de Guaxupé, Jarbas Corrêa Filho.

CONTRATO | O contrato de 
conservação e manutenção, que 
tem como ação principal a ma-
nutenção rotineira, compreende 
operação tapa-buracos, roçada e 
capina da faixa de domínio, limpe-
za dos dispositivos de drenagem e 
conferência da sinalização horizon-
tal e vertical, dependendo da con-
servação da rodovia.

Em situação específicas, o DER-
-MG pode autorizar um serviço 
diferenciado, como será o caso da 
revitalização da MG-450.

Após mais uma passagem pela 
cidade, o governador Romeu Zema 
foi agraciado com a entrega do 
Título de Cidadão Honorário de 
Guaxupé e Medalha de Honra ao 
Mérito Legislativo. 

Ainda no município, ele se reu-
niu com agricultores na sede da 
Cooperativa Regional de Cafeicul-
tores em Guaxupé (Cooxupé).

Durante a agenda na região, 
pela manhã, o governador conhe-
ceu o trabalho realizado pelo setor 
industrial, um dos principais na 
geração de emprego e renda no 
estado.  

Em Guaranésia, Romeu Zema 
esteve na tecelagem Santa Margari-
da, fábrica que, há 101 anos, pro-
duz tecidos para limpeza que são 
comercializados em todo o Brasil e 
exportados para países da América 

Latina.
Em Arceburgo, ele vistoriou as 

obras da nova unidade da fábrica 
de fertilizantes Fertipar. Ela será a 
terceira unidade da empresa em 
Minas Gerais. (Agência Minas)

Importante eixo de transporte da região não recebia ações de recuperação de pavi-
mento há mais de uma década
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Governo intensifica ações integradas de 
segurança para agilizar atendimento às 
vítimas de chuva

JEQUITAÍ | Após tentar fugir pelos telhados de 
residências, foragido é capturado pela Polícia 

Polícia encontra pinos de cocaína e ecstasy 
escondidos em Pirapora; um suspeito foi preso

BRIGA, ARMA E AMEAÇA | 
Discussão entre irmãos por 
conta de gás de cozinha acaba 
em ocorrência policial 

Operação Buritis mira tráfico 
e dez são presos pela PCMG

Com o período chuvoso em 
andamento, o Governo de Minas 
reforça ações integradas para pro-
teger os mineiros e minimizar os 
danos das chuvas. Por meio da 
Coordenadoria Estadual de Defe-
sa Civil (Cedec), da Polícia Militar 
(PMMG) e do Corpo de Bombeiros 
Militar (CBMMG), diversas iniciati-
vas visam garantir um atendimento 
rápido e eficiente.

Para o superintendente Admi-
nistrativo da Defesa Civil, major 
Cristiano Ferreira, ações como essa 
“permitem que os mineiros estejam 
preparados para agir de forma se-
gura em situações de risco. Nossa 
meta é salvar vidas e minimizar os 
estragos por meio da conscientiza-
ção”.

APOIO | A Defesa Civil ampara 
cidades remotamente e in loco, ga-
rantindo a volta à normalidade. Os 
agentes apoiaram diretamente cer-
ca de 350 municípios, auxiliando 
na decretação de situação de anor-
malidade, pedidos de ajuda huma-
nitária e orientações para ações de 
resposta.

Até 21/1, a Cedec enviou mais de 
85 toneladas de material de ajuda 
humanitária, incluindo cestas bási-
cas, colchões, kits dormitório, kits 

limpeza e outros itens, aos atingi-
dos pelas chuvas.

A grande capilaridade da Polícia 
Militar reforça as ações de Defesa 
Civil, atuando no resgate e salva-
mento de pessoas. O trabalho é fei-
to durante todo o ano pelo Coman-
do de Aviação do Estado (Comave), 
com especial atenção no período 
de chuva.

“Estamos presentes nos 853 
municípios do estado, 24 horas por 
dia. Esse apoio da Polícia Militar é 
fundamental para que a sociedade 
seja amplamente atendida, em to-
das as regiões de Minas Gerais, e 
tenha ciência que pode contar com 
a atuação de suas forças de segu-
rança”, relata a porta-voz da PMMG, 
major Layla Brunnela.

O Corpo de Bombeiros Militar 
já fez mais de 5 mil atendimentos 
emergenciais, incluindo vistorias 
em áreas de risco de queda de árvo-
res, inundações e deslizamentos de 
terra, que frequentemente resultam 
na evacuação de moradores. Até o 
momento, foram registrados 172 
salvamentos em enxurradas e 205 
atendimentos por colapso de estru-
turas ou deslizamentos de massa.

PREVENÇÃO | Nos últimos três 
anos, o Estado investiu mais de R$ 

94 milhões na estruturação das De-
fesas Civis municipais, entregando 
513 kits com viatura e equipamen-
tos para 494 cidades. Além disso, 
mais de 5 mil agentes foram capaci-
tados entre 2023 e 2024.

Em 21/11 do ano passado, a 
Cedec inaugurou o Centro de Inte-
ligência em Defesa Civil (Cindec), 
com tecnologia para monitorar 
emergências em tempo real. Ele re-
cebeu investimento de R$ 12,5 mi-
lhões, financiados pelo Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG), 
por meio do Caoma, e dos parcei-
ros Instituto Proteja Minas e Ce-
MAIS.

O CBMMG mantém Núcleos 
de Alerta de Chuva em toda Minas 
Gerais, com bombeiros especiali-
zados no monitoramento de áreas 
de risco e no acionamento de equi-
pes para emergências. Na Região 
Metropolitana de BH, cerca de 90 
bombeiros reforçam diariamente o 
efetivo operacional durante o perí-
odo. O tenente Barcellos, porta-voz 
da corporação, acrescenta que “no 
interior do estado, o contrato de 
20 caminhonetes 4x4 foi renovado 
para melhorar o acesso e atendi-
mento em áreas alagadas”.

Mais de 1.700 ações de orienta-
ção foram realizadas em áreas de 

Nessa quarta-feira (22), um 
foragido da Justiça foi preso, en-
quanto tentava escapar fugindo 
pelos telhados de residências, no 
bairro Alto Varginha, em Jequitaí. O 
indivíduo, de 45 anos, possuía um 
mandado de prisão em aberto por 
um homicídio ocorrido em 2017, 
na cidade de Francisco Dumont. 

Segundo informações da Polícia 
Militar, após receber informações 
de que o autor estaria em sua casa, 
a corporação se deslocou até o lo-
cal para efetuar a prisão. Ao chegar 
em frente à residência, uma das 
equipes avistou o homem subindo 
as escadas do imóvel e acessando 

algumas residências através dos te-
lhados. Durante a tentativa de fuga, 
o autor desceu de um telhado para 
o quintal de uma das casas, onde 
foi capturado. Ainda de acordo 
com a PM, em seguida, o homem 
foi conduzido para a delegacia Pi-
rapora.

O CASO | O crime ocorreu na 
madrugada do dia 8 de janeiro de 
2017, durante um evento no Cen-
tro de Francisco Dumont. Confor-
me a Polícia Militar, testemunhas 
disseram, à época, que os autores 
se envolveram em uma confusão 
em uma festa que ocorria na Pra-

ça Matriz. Após a desavença, eles 
teriam ido até a cidade de Jequitaí, 
onde residiam, e retornado com 
uma arma.

O rapaz, alvo dos criminosos, 
foi abordado por um dos suspeitos 
que queria colocá-lo dentro de uma 
caminhonete. Ao perceber a ação e 
tentar intervir, a vítima, que tinha 37 
anos na data, se aproximou e gritou 
“parado, polícia!”. Ela teria também 
jogado um cavalete contra a cami-
nhonete em que os autores estavam. 
Para revidar, um dos homens teria 
atirado contra a vítima, que foi atin-
gida na cabeça e morreu no local. 
Após o crime, os autores fugiram.

Na cidade de Pirapora, no bairro 
Santo Antônio, a Polícia Militar apre-
endeu cocaína, maconha e ecstasy, 
em uma residência de um indivíduo 
de 33 anos, que acabou preso ao ten-
tar fugir da abordagem - pulando o 
muro do imóvel.

A PM se deslocou até o endereço, 
nessa quarta-feira (22), após ser in-
formada que o local estava servindo 
como possível ponto de tráfico de 
drogas. Ao chegaram à casa, os mili-
tares notaram uma movimentação es-

tranha no lugar. Quando se aproxima-
ram do portão, o suspeito foi para os 
fundos da residência e saltou o muro.

Os policiais foram atrás dele e 
conseguiram detê-lo. Depois, eles 
retornaram para a casa e, durante 
buscas no quarto do homem, foram 
localizados 15 pinos de cocaína es-
condidos dentro de uma meia. Tam-
bém foram encontrados um tablete 
e uma bucha de maconha, além de 
R$ 145.

Em uma gaveta no mesmo cô-

modo, os militares acharam 28 
comprimidos de ecstasy.

Perguntado sobre os materiais, 
o suspeito relatou que os compri-
midos seriam remédios que preci-
sava tomar, mas não explicou quais 
medicamentos seriam. Ele disse, 
ainda, que estava há algum tempo 
vendendo cocaína. De acordo com 
informações da PM, o autor possui 
passagens por tráfico de drogas e 
por homicídio tentado. Ele foi pre-
so e encaminhado para a delegacia.

Nesta quarta-feira (22), uma dis-
cussão entre dois irmãos, iniciada 
por conta de um gás que acabou, 
resultou em um deles preso, por 
posse ilegal de arma e ameaça. O 
fato aconteceu na cidade de São Ro-
mão. Atendendo a uma solicitação 
feita pelo telefone, a Polícia Militar 
esteve em uma casa, no Bairro Re-
nascer, onde o morador informou 
que seu irmão, de 66 anos, esteve 
no local e o ameaçou com uma 
faca. A motivação estaria ligada com 
o fato de ele ser o responsável por 

tomar conta dos cartões bancários 
da mãe deles.

Logo depois, os militares foram 
até a casa da idosa, onde encontra-
ram o suposto autor da ameaça. Ele 
falou que foi até a residência do ir-
mão para cobrar explicações sobre 
o porquê de ele não ter providencia-
do a reposição do gás, que havia aca-
bado. O homem falou ainda que não 
tinha o objetivo de atacá-lo, apenas de 
cobrar providências. A faca usada foi 
apreendida na varanda do imóvel.

No momento da ocorrência, a PM 

soube ainda que ele teria duas armas, 
que estavam guardadas na casa onde 
a sobrinha dele mora. A mulher afir-
mou que desconhecia os fatos, mas 
permitiu a entrada dos policiais. 
Durante buscas, duas espingardas 
de fabricação artesanal foram en-
contradas embaixo de telhas de 
amianto.

O indivíduo contou que deixou 
as armas no local assim que mudou 
com a mãe da zona rural. Ele foi pre-
so em flagrante e levado para a dele-
gacia da Polícia Civil de São Romão.

Com o objetivo de desarticular 
um grupo criminoso envolvido em 
tráfico de drogas e crimes contra o 
patrimônio em Ituiutaba, Triângulo 
Mineiro, a Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) deflagrou, nessa quin-
ta-feira (23/1), a operação Buritis. 
Dez pessoas foram presas - nove al-
vos de mandado e uma em flagrante 
-, e 14 mandados de busca e apreen-
são cumpridos.

As investigações que culmina-
ram na operação tiveram início há 
cerca de dois meses. De acordo 
com o delegado Rafael Faria, en-

tre os suspeitos identificados no 
esquema criminoso, cinco são da 
mesma família e foram presos: mãe 
e quatro filhos, apontados como 
envolvidos diretamente no tráfico 
de drogas.

Segundo levantado pela PCMG, 
o grupo não apenas comerciali-
zava entorpecentes, mas também 
ameaçava e agredia usuários que 
estavam inadimplentes com a orga-
nização. “Os criminosos invadiam 
residências armados e filmavam as 
agressões, registrando as ameaças”, 
pontua o delegado ao informar que 

essas imagens foram analisadas pela 
equipe policial.

“Essa operação foi resultado de 
um intenso trabalho investigativo 
e da dedicação de toda equipe es-
pecializada no combate aos crimes 
contra o patrimônio e ao tráfico de 
drogas. A resposta foi dada: não há 
espaço para o crime em Ituiutaba. 
Seguimos firmes na missão de ga-
rantir a ordem e a segurança da po-
pulação”, afirma Faria.

A Polícia Civil segue com as in-
vestigações e na busca de outros 
alvos da operação. (PCMG)

risco, abrangendo treinamentos, 
palestras, mapeamentos, visitas às 
escolas e blitz. Elas buscam sensibi-
lizar comunidades e capacitar mo-
radores para agir em emergências. 
Muitas delas são feitas em força-ta-
refa, integrando a Cedec, a PMMG 

e as cidades.
A PMMG também executa planos 

pluviométricos adaptados a cada 
cidade, com viaturas colocadas es-
trategicamente para interditar vias, 
e fiscaliza atividades de mineração e 
barragens, por meio da Polícia Mili-

tar do Meio Ambiente.
Com esforços coordenados e 

integrados, o Governo de Minas re-
afirma o compromisso em proteger 
vidas e enfrentar o período chuvoso 
com segurança e eficiência. (Agên-
cia Minas)
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Escolas Conveniadas celebram antecipação 
de repasse por parte da Prefeitura de Moc

Amams pede apoio da superientendência 
regional de ensino e reforça adiamento do 
retorno às aulas nas escolas

A Prefeitura de Montes Claros en-
caminhou para a Câmara Municipal 
o Projeto de Lei que trata do repasse 
de recursos financeiros, no total de 
R$ 13,2 milhões, visando a celebra-
ção de termo de fomento entre o 
Município e as escolas conveniadas 
para o exercício de 2025. Em anos 
anteriores, o convênio chegou a ser 
celebrado em março, abril ou até em 
junho, com o ano letivo já em anda-
mento - o que dificultava a realidade 
de diretores e professores. 

Segundo divulgado esta semana, 
“a ideia é que os repasses financeiros 
ocorram o mais breve possível, logo 
após a publicação da lei municipal, 
e esta decisão faz parte do compro-
misso desta administração com a 

valorização da educação municipal 
e, principalmente, com os alunos e 
familiares atendidos pelas escolas 
conveniadas”.

A antecipação foi bastante cele-
brada pelos representantes das esco-
las, que atendem alunos de diversas 
regiões da cidade. Para o presiden-
te do CCVEC – educandário situa-
do no bairro Dr. João Alves –, Paulo 
Jacinto, o sentimento é de gratidão 
a Deus e ao prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães.

“Há mais de 20 anos, as escolas 
conveniadas com a Prefeitura de 
Montes Claros recebiam os repas-
ses financeiros apenas nos meses 
de maio ou junho. Durante esse 
período, sem recursos, os profes-

sores ficavam sem salários e sem o 
vale-transporte; mesmo assim, as 
escolas conveniadas continuavam 
funcionando normalmente. Hoje 
temos muito a agradecer a Deus 
e ao prefeito, Guilherme Guima-
rães, juntamente com o secretário 
de Educação, Prof. Charles Gu-
temberg, que, já em seu primeiro 
mês de mandato, em 2025, enviou 
o repasse do convênio à Câmara 
Municipal de Vereadores para ser 
aprovado e pago, antes do início 
das aulas. Isto deixou as escolas 
conveniadas surpresas e extrema-
mente felizes”.

O Pastor Silas Ferrari, presidente 
do Projeto Comunitário Betel, tam-
bém lembrou dos quase 20 anos de 

atrasos, em anos anteriores, para o 
repasse do convênio.

“Recebemos esta notícia do re-
passe com muita satisfação, pois já 
há mais de 20 anos vivemos uma 
situação de atrasos em nossos con-
vênios. Tivemos uma conversa com 
o [à época] vice-prefeito, Guilher-
me, solicitando que a administração 
atendesse essa demanda das conve-
niadas, que de pronto foi acatada, 
tão logo assumisse a Prefeitura. 
Até então está cumprindo o com-
promisso, vamos ver os próximos 
passos para celeridade do processo, 
mas acredito que será bem ágil, haja 
vista os primeiros passos que já fo-
ram dados neste sentido”. 

Adalgisa Dias Oliveira, do Proje-

to Comunitário Nova Canaã, tam-
bém celebrou a notícia do repasse 
e disse esperar por “dias melhores”.

“Recebemos esta notícia do re-
passe com muita expectativa e espe-
rança, de que, daqui pra frente, dias 
melhores virão em nossas institui-
ções. As palavras de ordem do mo-
mento são esperança e gratidão”.

Representante da Escola Infantil 
Circulista - Círculo de Trabalhado-
res Cristãos de Montes Claros, Eze-
quiel Felipe Pereira lembrou que 
esta agilidade no repasse é um fato 
inédito. 

“Estamos com os corações em 
festa, pois é um fato inédito. Nos 
anos anteriores era sempre com 
atraso de meses! Agradecemos pri-

meiro a Deus, e, depois, ao prefei-
to Guilherme Guimarães, que se 
mostrou sensível à nossa causa”, 
finaliza.

Serão beneficiadas as seguintes 
instituições: Casa da Juventude São 
Luiz Gonzaga; Centro de Recupera-
ção Renascer do Município de Mon-
tes Claros; Projeto Comunitário 
Betel; Projeto Comunitário Nova 
Canaã; Círculo de Trabalhadores 
Cristãos de Montes Claros; CCVEC 
– Centro Comunitário de Vivência 
Educacional Prof. Luiz Flávio Pe-
reira; APAE – Associação de Pais e 
Amigos de Excepcionais de Montes 
Claros; Fundação Clarice Albuquer-
que; e Associação Sociedade Educa-
cional Mendonça e Silva.

A Superintendente Regional de 
Ensino de Montes Claros, Maria 
Levimar Viana Tupinambá, parti-
cipou nessa quinta-feira (23/01), 
de uma reunião convocada pela 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS) onde 
foram alinhados alguns assuntos 
sobre o transporte escolar e o adia-
mento do retorno das aulas nas es-
colas. As fortes chuvas estragaram 
estradas vicinais, que precisam ser 
consertadas para uso do transpor-
te escolar, e diante dessa situação, 
o presidente da Amams e prefeito 
de São João da Lagoa, Ronaldo So-
ares Mota Dias, o “Ronaldinho”, 
enfatizou a necessidade de ajuda 
do estado.

“Protocolamos, por meio de 
ofício, com solicitação junto ao 
governador Romeu Zema e à Coor-
denadoria Estadual de Defesa Civil 
de Minas Gerais a publicação de 
um Decreto único Estadual de Si-
tuação de Emergência por chuvas 
intensas e inundações ocorridas 
nos últimos dias, como também 

pedido de adiamento do retorno 
às aulas nas escolas. A Amams pro-
tocolou pedido endereçado ao go-
vernador que seja antecipado para 
fevereiro em um único repasse as 
verbas para o Transporte Escolar 
que estavam previstas em 4 parce-
las para as prefeituras”, disse Ro-
naldo Soares. 

Estiveram presentes na reunião 
realizada na sede da Amams, em 
Montes Claros, a superintendente 
Maria Levimar Tupinambá, o presi-
dente da Amams, Ronaldo Soares 
Mota Dias, o secretário executivo 
José Nilson Bispo de Sá, o “Nilsi-
nho”, os prefeitos Saulo Fernandes 
de Monte Azul, Samuel Barreto de 
Coração de Jesus e Caio Cunha 
de São João do Pacuí. Conforme 
pontuou o secretário executivo, 
o objetivo da reunião foi pedir 
apoio da Superintendência Regio-
nal de Ensino sobre a proposta de 
adiamento do retorno às aulas nas 
escolas.  “Em poucas semanas está 
previsto o retorno às aulas, o atual 
momento é de planejamento e de 

compra de material escolar, assim 
como também verificar todos os 
tramites que realizam o transporte 
escolar no município, o concerto 
das estradas, pontes e passagens 
para que os estudantes retornem 
para suas escolas com mais segu-
rança”, disse o secretário.

O prefeito Caio Cunha de São 
João do Pacuí e diretor da Amams, 
lembrou que mesmo com o re-
passe que o seu município recebe 
através do FNDE – Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
que executa dois programas volta-
dos ao transporte dos estudantes: 
o Programa Nacional de Transpor-
te Escolar (PNTE) e o Programa 
Nacional de Apoio ao Transporte 
do Escolar (Pnate), não são sufi-
cientes. Ele destacou que a contra 
partida do Município é duas vezes 
ou três vezes maiores, portanto, 
torna se uma preocupação dos 
prefeitos.

A superintendente regional de 
Ensino, Maria Levimar Tupinam-
bá, se colocou pronta a ajudar os 

pedidos da Amams e afirmou que 
a Superintendência está à dispo-
sição dos prefeitos e que juntos 

possam prestar um serviço de qua-
lidade para a educação do Norte 
de Minas, com legalidade, transpa-

rência, planejamento e equilíbrio 
fiscal, como requisitos próprios da 
governabilidade democrática.



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sexta-feira, 24.01.2025
GAZETA NORTE MINEIRA 10 entReteniMentO

‘Nem morta’: Fernanda 
Torres revela motivo 
surpreendente de não ter 
assistido às indicações ao 
Oscar 2025

Basílio explica o conteúdo do 
dossiê contra Juliano. Ana Maria e 
Carlito aplicam uma lição em Renê. 
Alfredo e Anita sofrem. Violeta acre-
dita que Eugênio a esteja traindo. 
Topete se anima com o resultado 
das aulas particulares com Eugê-
nia.Zélia firma sua sociedade com 

Juliano e Maristela. Jacira arma para que Eugênia acredite que Topete é seu 
admirador secreto. Lígia promete ajudar Celeste a desfilar. Anita se recusa a 
jantar com Nelson. Beatriz se prepara para encontrar Clarice.

A atriz explicou o motivo de não ter acompanhado o momento em que as indicações 
foram reveladas.

‘Nem morta’: Fernanda Torres revela motivo surpreendente de não ter assistido às 
indicações ao Oscar 2025

A premiação do Oscar 2025 acontece no próximo dia 02 de março, em Los Angeles.
Fernanda Torres foi eleita a Melhor Atriz de filme de Drama no Globo de Ouro 2025
Fernanda Torres está indicada ao Oscar 2025
Oscar 2025: Fernanda Torres está indicada na categoria Melhor Atriz

Fernanda Torres se tornou um dos nomes mais comentados do país após vencer o 
Globo de Ouro de Melhor Atriz em Filme de Drama no início de janeiro. Agora, nesta 
quinta-feira (23), a atriz voltou a fazer história. Ela foi indicada na categoria de Melhor 
Atriz no Oscar, considerada a premiação de cinema mais importante do mundo. Até 
então, apenas uma brasileira havia sido indicada na mesma categoria: sua mãe, Fernanda 
Montenegro, em 1999, pelo filme “Central do Brasil”.

Filme brasileiro faz história no Oscar

Além da indicação de Fernanda Torres, o filme “Ainda Estou Aqui”, protagonizado por 
ela, recebeu outras duas nomeações: Melhor Filme Internacional e Melhor Filme, a cate-
goria mais importante da premiação. Essa é a primeira vez que uma produção brasileira 
é indicada nessa categoria.

Fernanda explica por que não assistiu ao anúncio
Em entrevista à GloboNews, Fernanda comentou sobre as indicações e revelou que 

decidiu não acompanhar o anúncio transmitido ao vivo:

“Eu não tava na frente da televisão nem morta, de jeito nenhum, pelo amor de Deus. 
Eu acordei com aquela angústia. Porque eram duas alternativas: uma era não ser indica-
da e ficar com aquele sentimento de ‘morreu na praia’, sei lá, porque as pessoas estão 
tão motivadas no Brasil. Eu queria dar essa alegria, não só pelo filme, pela Eunice Paiva, 
por mim, por tudo.”

A tensão da espera
Com bom humor, a atriz explicou que a outra possibilidade também era assustadora, 

pois ser indicada significa ainda mais responsabilidades:
“E a outra, o medo de ser nomeada, porque eu sei o trabalho que vem aí pela frente. 

No dia 8 de fevereiro, eu vou ter que estar em Los Angeles de novo.”
Fernanda ainda revelou que, por seu sobrenome começar com a letra T, seu nome é 

sempre anunciado por último, o que aumenta ainda mais a ansiedade:

“Eu resolvi não assistir, porque o meu nome é Torres, e eles vão em ordem alfabética 
pelo sobrenome, e vem sempre no fim. Tinham me pedido para o Andrucha assistir, e eu 
falei: ‘eu vou estar nem na frente...’ Eu estava aqui no meu quarto, Andrucha e Joaquim, 
meu filho, lá embaixo, aí eles subiram e falaram: ‘Nanda, rolou.’”

A premiação do Oscar 2025 acontece no próximo dia 02 de março, em Los Angeles.

Madalena discute com Osmar. 
Doralice tem uma parada cardíaca, e 
tem uma visão com Lindomar. Ger-
son questiona Miranda sobre Roxel-
le. Os médicos estabilizam o quadro 
de Doralice, mas avisam à família 
que ela precisará de um procedi-
mento de alto custo. Chico implora 
que Cacá dê uma chance para se tor-

nar um capanga. Gerson se aproxima de Roxelle. Violeta exige que Cacá vá 
com ela a um médico. Madalena afirma a Cida que fará de tudo para não 
precisar da ajuda de Osmar. Osmar pede para Jão convencer Madalena a 
perdoá-lo. Belisa exige que Gigi não se aproxime de Gerson. 

RESUMO DE Novelas
Luma vê Mavi e Viola. Mavi re-

vela a Luma que ama Viola. Viola 
se assusta com a reação de Ro-
dhes. Mércia não consegue con-
vencer Mavi de que ele está sen-
do vítima do plano de vingança 
de Viola. Hugo aconselha Iarlei a 
oferecer um projeto de vida para 

Bruna. Cristiano avisa a Michele que o julgamento foi antecipado. Luma 
vê Mavi e Viola. Mavi revela a Luma que ama Viola. Viola se assusta com a 
reação de Rodhes. Mércia não consegue convencer Mavi de que ele está 
sendo vítima do plano de vingança de Viola. 

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
     



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sexta-feira, 24.01.2025
GAZETA NORTE MINEIRA 11eSpORte

Saravia promete melhor apresentação do 
Atlético-MG neste sábado

Constantemente criticado, Diniz garante 
que segue com planejamento inalterado

Após polêmica, Neymar 
volta a afirmar que é 
melhor que Rivaldo

Sancionada lei que amplia bolsa de incentivo para 
atletas e treinadores surdos

O lateral-direito Saravia promete 
melhor atuação do Atlético-MG na 
partida deste sábado (25), contra o 
Orlando City, pela FC Series, a antiga 
Florida Cup, às 17h (de Brasília), em 
Orlando (EUA). Para o argentino, no 
clássico contra o Cruzeiro (18), que 
terminou 0 a 0, a equipe estava num 
estágio anterior na preparação para a 
temporada 2025.

- Buscaremos ter mais volume de 
jogo. Não tivemos isso contra o Cru-
zeiro, porque foram poucos treinos. 
Não faltou vontade ou atitude. Não 
tomamos gols e isso foi importante. 
No ano passado tivemos muito gols 
contra. O treinador está trabalhando 
nisso para termos uma defesa mais 
‘dura’ – afirmou Saravia, em entrevis-
ta à “Itatiaia”.

Apesar da maior intensidade na 
preparação física, nos treinos em 
Orlando, Saravia, de 31 anos, vê evo-
lução também no entendimento da 
parte tática exigida pelo técnico Cuca.

- Estamos numa etapa mais física, 

também entendendo o conceito do 
treinador. Temos jogadores que já o 
conhecem, então é mais fácil para to-
dos nós. Estamos aproveitando para 
trabalhar muito forte e creio que es-
tamos num bom caminho – disse o 
lateral.

Saravia já disputou 99 partidas 
(marcou três gols) com a camisa do 
Atlético-MG e deverá atingir a cen-
tésima neste sábado (25), diante do 
Orlando City. Ele chegou ao clube 
em fevereiro de 2023, indicado pelo 
técnico argentino Eduardo Coudet e 
já poderia ter alcançado a marca histó-
rica, se não tivesse sido preterido pelo 
também argentino Gabriel Milito, que 
preferiu improvisar o zagueiro Lyanco 
no fim da temporada passada.

FRIO INTENSO | Novamente 
debaixo de muito frio, os jogadores 
treinaram na manhã desta quinta-
-feira (23), no CT do Orlando City. 
Cuca trabalhou bastante as jogadas 
de bola parada ofensiva e defensiva, 

com Gustavo Scarpa e Gabriel Me-
nino sendo os encarregados das co-
branças de falta e escanteio. O time 
titular foi o mesmo que empatou 
com o Cruzeiro, mas o lateral-di-
reito Natanael pode ganhar opor-
tunidade de começar como titular 
diante do Orlando City.

O volante Patrick e o lateral Ru-
bens continuaram de fora das ativi-
dades. O jovem que veio do Palmei-
ras faz trabalho de fortalecimento 
muscular, e Rubens se recupera de 
infecção respiratória.

Sobre o forte frio em Orlando, 
com os termômetros próximos a 
zero grau, Saravia afirma que isso 
tem sido até proveitoso para os trei-
nos:

- Está muito frio, de manhã e à 
tarde. Sinto saudade do Brasil. Aqui 
valorizamos muito mais a tempera-
tura de lá. É uma boa maneira de 
focar na temporada, longe de tudo 
e, por isso, nos faz muito bem - disse. 
(Fonte: Lance!)

A derrota para o Athletic por 1 
a 0, nessa quarta-feira, em Brasília, 
pelo Campeonato Mineiro, não vai 
alterar o planejamento do Cruzei-
ro para o início de temporada. É o 
que garante o técnico Fernando Di-
niz, após a partida na Arena Mané 
Garrincha. O treinador também 
adiantou que o atacante Gabigol e 
o meia Matheus Pereira serão titula-
res na partida de sábado (25), con-
tra o Betim, no Mineirão, às 16h30.

- Trabalhamos jogo a jogo para 
fazer o melhor para o Cruzeiro. Va-
mos analisar com calma até sábado. 
Os jogadores que achamos melhor 
não trazer para Brasília devem jo-
gar e vamos ver quais as condições 
dos jogadores daqui para ver o que 
é melhor para sábado – afirmou 

Fernando Diniz, que poupou Ga-
bigol, Matheus Pereira e Walace da 
viagem à Capital Federal.

Em 19 jogos no comando do 
Cruzeiro, desde setembro do ano 
passado, Diniz venceu apenas qua-
tro vezes – empatou oito e perdeu 
sete. E muito das vaias que ouviu 
nesta quarta-feira (22) em Brasília 
foi motivado por esse desempe-
nho ruim em 2024.

Diniz afirma que está sempre 
aprendendo com as derrotas, 
mas garantiu que essa diante do 
Athletic não faz muita diferença 
em seu trabalho:

- Com resultados ruins, você 
fica mais reflexivo. Mas não é 
com essa derrota que eu vou fa-
lar aqui que aprendi um monte 

de coisa. Esse tipo de reflexão 
porque perdeu não me interes-
sa. Do ano passado, estamos di-
gerindo para melhorar e ajudar 
o Cruzeiro.

Para Diniz, não é a derrota para 
o Athletic que vai definir o trabalho 
do Cruzeiro nesse início de tempo-
rada:

- Não posso falar uma coisa de-
pois dos jogos contra o São Pau-
lo, o Atlético-MG e o Tombense e 
agora parecer que tudo acabou. O 
torcedor pode vaiar, mas a gente 
que milita no futebol sabe que não 
é assim que funciona. Temos de 
analisar o jogo. Está começando 
agora a temporada. A gente vai 
trabalhar para melhorar o time – 
disse o treinador do Cruzeiro.  

Neymar Jr., atacante do Al Hi-
lal, posicionou-se acima de vários 
jogadores renomados do futebol 
mundial, durante uma dinâmica 
para as redes sociais da RomárioTV. 
Na sua lista, Neymar excluiu nomes 
como Luis Suárez, Mohamed Salah, 
Kylian Mbappé e Rivaldo. A afirma-
ção gerou debates, especialmente 
após uma troca de farpas com Ri-
valdo, que respondeu destacando 
sua contribuição para a Seleção 

Brasileira na Copa do Mundo de 
2002.

Neymar tentou suavizar a si-
tuação, expressando respeito por 
Rivaldo e justificando sua escolha 
como uma decisão difícil entre três 
grandes nomes do futebol brasilei-
ro, incluindo Ronaldo Fenômeno e 
Ronaldinho Gaúcho.

A polêmica entre Neymar e Ri-
valdo reacendeu discussões sobre 
comparações entre gerações de 

jogadores e seus legados no fute-
bol brasileiro. Enquanto Neymar 
se estabeleceu como um dos prin-
cipais jogadores de sua geração, 
conquistando títulos importantes 
e alcançando marcos pessoais sig-
nificativos, a comparação com figu-
ras históricas como Rivaldo suscita 
debates sobre critérios de avaliação 
e o impacto de diferentes eras e es-
tilos de jogo no legado do futebol. 
(Fonte: Lance!)

O Governo de Minas sancio-
nou o PL 1.376/23, que altera a Lei 
20.782/13 para que os atletas e os 
técnicos surdos olímpicos sejam 
reconhecidos e também partici-
pem do programa bolsa-atleta e 
bolsa-técnico. Com isso, o Estado 
reconhece e dá incentivo à prática 
de esportes, melhorando a qualida-
de de vida e a competitividade dos 
atletas mineiros.

O governador Romeu Zema par-
ticipou do evento de assinatura da 
lei, na Cidade Administrativa, em 
Belo Horizonte, e reconheceu a 
prática de esportes como essencial.

“A atividade física é algo que 
sempre incentivei, não apenas 
por meio de discursos, mas com 
o exemplo. Movimentar o corpo 
também exercita a mente, melhora 
a qualidade de vida e proporciona 

interação social. Para os jovens, o 
esporte os afasta do crime e das 
drogas, oferecendo uma vida mais 
plena”, destacou Zema.

“Isso se reflete no nosso tra-
balho. Já tive a oportunidade de 
acompanhar os atletas mineiros 
que participaram das Olimpíadas 
e Jogos Paralímpicos. Agora, va-
mos ter essa nova turma se prepa-
rando para a próxima competição 
com apoio do Governo de Minas”, 
acrescentou o governador.

Durante o evento, o secretário-
-chefe da Casa Civil (SCC), Marce-
lo Aro, enalteceu a proposta por 
atualizar a legislação estadual, 
contribuindo para a inclusão da 
comunidade surda e oferecendo 
as condições necessárias para que 
os surdoatletas se dediquem ao 
esporte.

“Eu acredito muito que o es-
porte é um instrumento de trans-
formação social. A legislação atual 
não contempla os surdoatletas com 
bolsa, e não é justo que eles não re-
cebam um benefício, que já é pago 
a tantas pessoas com deficiência e 
que gera tantos resultados”, frisou 
Marcelo Aro.

“A lei sancionada pelo governa-
dor corrige uma injustiça e reforça 
o avanço do paradesporto no Bra-
sil, que certamente transformará 
a vida de muitos surdos que pre-
cisam de oportunidades”, disse o 
secretário.

O evento também reuniu o de-
putado estadual Zé Guilherme, au-
tor do projeto de lei, a presidente 
da Confederação Brasileira de Des-
portos de Surdos (CBDS), Diana 
Kyosen, o presidente da Federação 

Nacional de Educação e Integração 
Social dos Surdos (Feneis), Antônio 
Campos de Abreu, e surdoatletas.

A secretária de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese-
-MG), Alê Portela, reforça a visão 
do esporte enquanto ferramenta 
de transformação em Minas e a im-
portância da iniciativa do Governo 
para garantir o acesso dos atletas.

“Sabemos que os desafios que 
os atletas enfrentam vão muito 
além das competições. Estamos 
aqui para dizer que estamos juntos, 
superando essas barreiras, muitas 
vezes invisíveis. Sabemos que for-
ça de vontade, determinação e ta-
lento não têm limites. É com essa 
sensibilidade que o Governo de 
Minas assume esse compromisso”, 
afirmou a secretária de Desenvolvi-
mento Social.

DESTAQUE | Em Minas, di-
versos atletas surdos se destacam, 
como o medalhista Gabriel Hove-
lacque de Faria, de 35 anos. Ele já 
participou do Mundial de Badmin-
ton da Juventude dos Surdos, do 
Campeonato Brasileiro de Badmin-
ton dos Surdos e da 6ª edição dos 
Jogos Pan-Americanos dos Surdos, 
conquistando nove medalhas, in-
clusive uma de ouro.

Gabriel lembrou que chegou a 
arcar com os custos do esporte com 
apoio familiar e ajuda de amigos. 
Ele espera que, agora, com o apoio 
do Governo de Minas, ele tenha 
mais condições de treinar e manter 
o alto nível.

“O bolsa-atleta vai ajudar bastan-
te a gente a se dedicar mais ao es-
porte, pois o nosso objetivo é o alto 
rendimento, os treinos e o acom-

panhamento com especialistas. A 
gente precisa mostrar a bandeira de 
Minas e ser uma referência. Princi-
palmente porque vamos ao Japão 
este ano, no mês de novembro 
para competir”, destacou Gabriel.

O projeto estipula que “a bol-
sa-atleta e a bolsa-técnico serão 
destinados prioritariamente aos 
atletas e técnicos de modalidades 
olímpicas, paraolímpicas e surdo-
limpíadas, conforme dispuser re-
gulamento”.

Pela nova redação, os atletas e 
técnicos de outras modalidades es-
portivas também poderão pleitear 
o benefício desde que comprovem 
filiação a entidades reconhecidas 
pelo Comitê Olímpico Brasileiro 
(COB), pelo Comitê Paralímpi-
co Brasileiro (CPB) e pela CBDS. 
(Agência Minas)

Lateral do Galo aponta que preparação da equipe estará mais avançada

Primeira derrota do ano não abala treinador, que confirma Gabigol contra o Betim 

PE
D

RO
 S

O
U

ZA
M

O
N

TA
G

EM
/D

IV
U

LG
AÇ

ÃO



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sexta-feira, 24.01.2025
GAZETA NORTE MINEIRA 12 SOcial

BRUXA ANDA SOLTA
NÃO SÓ A TERRÍVEL INFLAÇÃO e a inveja que vem perturbando 

o Brasil, mas, em todos outros setores, os preços em todo comércio 
duplicaram com exagero. Aliás depois da Pandemia outro fato que 
mudou, foi que inclusive aqui em Moc, vários amigos deixaram de 
comunicar até com suas famílias. Aliás, nem mesmo quando Moc era 
pequena se via tantas fofocas como agora, casais se separando, trai-
ções e outras maldades, pois a maioria não tem fundamento. Vamos 
cada um viver sua vida gente.

PRIMEIRA-DAMA
COM A POSSE DE TRUMP, em sua segunda eleição, Melania 

Trump retorna ao cenário político com expectativas renovadas. Ob-
servadores especulam sobre como ela navegará questões contempo-
râneas, considerando especialmente as diferenças de perspectiva, 
que ocasionalmente surgem entre ela e seu marido. Aliás eu gostei 
do elegantíssimo traje dela na posse, mas não do Chapéu, mas como 
ela é a primeira-dama dos Estados Unidos e é bela e elegante PODE.

PIADA NA INTERNET
TRUMP COMEÇOU SEU MANDATO beneficiando o Brasil com 

uns R$ 15 milhões. Esse seria o valor que Lula, Janja & comitiva iriam 
gastar nos EUA se fossem convidados para a posse.

PRECONCEITO?
TRUMP FALOU PARA O MUNDO, em sua posse, que nos Estados 

Unidos não terá mais aquele negócio de LGBTQIA Mais nem o LGB-
TQIA Menos. Ele sustentou que por lá existem apenas dois gêneros: 
masculino e feminino. Quem não for um, terá obrigatoriamente que 
ser o outro. E disse mais que nome social será ilegal e não será per-
mitido pelos órgãos governamentais para documentos oficiais. E na 
presença de bilhões de testemunhas por todo o bundo de olho em 
sua posse, pela TV.

BILIONÁRIOS
COM A POSSE DE TRUMP em sua segunda eleição, Melania 

Trump retorna ao cenário político com expectativas renovadas. Ob-
servadores especulam sobre como ela navegará questões contem-
porâneas, considerando especialmente as diferenças de perspectiva 
que ocasionalmente surgem entre ela e seu marido.

FRENTE A FRENTE

MEU ABRAÇO AOS AMIGOS CÉSAR COSTA, nosso 
talentoso decorador que transforma os salões em Palácio e o 
ex-Delegado da Polícia Civil Lindo Batista que estiveram ani-
versariando.

SEGUNDO AS PREVISÕES, ainda teremos muita chu-
va vindo por aí, principalmente em fevereiro. Neste mês, em 
março abril e maio teremos muitos eventos importantes que 
estarão movimentando a sociedade.

DONALD TRUMP VOLTOU à Casa Branca decidido a 
terminar o que não fez no primeiro mandato e, em poucos mi-
nutos sentado à mesa do Salão Oval, já assinou cerca de 100 de-
cretos e anulou dezenas de políticas implementadas pela gestão 
Biden, descrita por ele como a “pior da história”.

PARA TERMINAR: “Faça sempre da sua vida uma nova histó-
ria e sempre acredita nela”. 

VAP VIP

EMBAIXADOR DE MONTES CLAROS - É claro que já re-
cebi inúmeros títulos e comendas nestes 60 anos e hoje vou 
destacar um título que me encheu de orgulho, ou seja, o de 
EMBAIXADOR DE MONTES CLAROS, cidade onde nasci num 
dia 3 de outubro na Santa Casa e que Dona Dina dizia, com 
muito orgulho, ter sido recebido pela irmã Beata. Este títu-
lo veio da municipalidade, quando Ruy Muniz era prefeito. 
Antes já havia recebido anos antes o título de “CIDADÃO BE-
NEMÉRITO DE MONTES CLAROS”. Estes e outros recebidos 
aqui em MOC me deram mais força. Imagino eu que todas as 
homenagens, por mim recebidas, pelos seus significados e 
me trazem uma enorme responsabilidade. Elas legitimam a 
minha luta, validam a minha trajetória e me induzem a pen-
sar que estou no caminho certo ao perseguir o objetivo de 
reivindicar sempre. Essas homenagens se tornam gratas e 
graves. Gratas, por reconhecerem o trabalho até então em-
preendido; e gratos, pela responsabilidade de continuar o 
bom combate, altaneiro, independente e solidário, no senti-
do de, ao dissecar as notícias, ter que interpretá-las seguin-
do meu instinto reivindicatório. Nas próximas colunas darei 
continuidade, até setembro quando vou comemorar meu 
JUBILEU DE DIAMANTE alguns destaques desta carreira 
que abracei com todas as força do meu coração e que como 
sempre digo: me sinto como se estivesse começando e vou 
em frente escrevendo sempre nossa história. 

MEUS QUERIDOS AFILHADOS de casamento Leandro Oli-
veira e Letícia Turano dominaram mesmo o setor de gastro-
nomia em Trancoso. Seus quatro restaurantes são conside-
rados os melhores daquele glamouroso pedaço da Bahia e 
comandam ainda, buffets de casamentos. Aplausos!

AMIGOS VERDADEIROS e que amo muito: Leo e Maitê Co-
lares - Richard Parrela.

WALDEIR E KATIA BARRETO estiveram com os filhos Bru-
no, a nora Flávia e a netinha Maria Luiz em Portugal.

OPOSIÇÃO E OS INVEJOSOS invadiram as redes sócias 
para falar que a bela ex-primeira-dama Michelle Bolsonaro 
não entrou na posse do Presidente Tramp no Capitólio. Mas 
a posse foi somente para a cúpula do presidente eleito, fami-
liares e ex-presidentes, pois o local era pequeno. Porém, ela 
e o Deputado Eduardo Bolsonaro participaram de todos os 
outros eventos como convidados especiais e a nossa ex-pri-
meira-dama deu show de beleza e classe.

FUI DUAS VEZES NA RÚSSIA em épocas diferente e nesta 
segunda (foto) em 2017 encontrei um país totalmente dife-
rente com Gigantescos Shoppinos, população alegre e festi-
va. Ainda pretendo voltar e circular mais pelo interior deste 
país fantástico.

QUEM FOI FESTEJADÍSSIMA pelo aniversário nos últimos 
dias foi a maravilhosa amiga Jane Fleury Teixera aí com o 
esposo Aluísio e os filhos Silvinha, João e Pedro. Vivas, para 
Jane!

NOSSOS TESOUROS: Théo e Maria Alice estiveram ani-
versariando quase no mesmo dia... Ela foi para Disney para 
festejar seus 6 anos e ele seus 4 anos. Por isso mesmo vovô 
Miro pediu a excelente confeiteira para fazer um bolo para 
eles ganharem os parabéns e assoprarem as velas, que eles 
adoram durante o café na tarde do próximo sábado.

UM CLOSE NO LINDO broto Clara, filha de Luiz de Paula 
Filho e Patrícia Arruda (Foto: Luvas Viggiani).

JOSÉ ANTÔNIO E ROSANE COLARES Rodrigues com o fi-
lho Afonso foram outros grandes anfitriões do ano passado.


